Vertikales Wohnen Zürich

MA - Sommersemester 2021

Die Stadt Zürich rechnet in den nächsten 20 Jahren mit einem Wachstum von 100.000 Menschen.

Als Reaktion ist das Leitbild Zürich 2040 entwickelt worden, das Strategien zur Verdichtung der bestehenden urbanen Struktur vorstellt.

Aufgabe der Masterthesis im Sommersemester ist die Planung eines Wohnhochhauses. Zentrale Themen sind die Entwicklung zeitgenössischer Wohnformen in der Vertikalen, vor dem Hintergrund der Problematik von Anonymität und Gemeinschaft, der Entwurf eines Tragwerks mit Bezug auf die Relation von Struktur und Raum sowie die Integration in den urbanen Kontext. Nebst einer Wohnnutzung können optional gewerbliche und gemeinschaftliche Nutzungen integriert werden. Das Denken in unterschiedlichen Maßstäben bestimmt die Entwurfsarbeit. Diese umfasst sowohl stadträumliche Strategien zur zukünftigen Gestalt des Flussraumes als auch Details zur entworfenen Wohnung.

Das Grundstück liegt zentral in der Nähe des Hauptbahnhofs, vis-à-vis zum Platzspitzwehr am Zusammenfluss von Limmat und Sihl. Es ist über den Flussraum mit dem Zürichsee verbunden.

Dienstag, 06.04.2021 um 10:00 Uhr

Vorstellung und Ausgabe der Aufgabe digital per webex



Ein Hochhaus bricht durch die Wolkendecke

Das Bild ist frei von Copyrights unter Creative Commons CCO